義塾の学園祭、その起源を探る

秋祭、矢上祭、芝共薬祭~

義塾の学園祭は、日吉を除く各キャンパスで開催される。 学園祭は学生自治のシンボルであり、イベントやプログラ ムは、すべて塾生の自主的な企画・運営のもとに行われる。 それぞれに個性あふれる祭りの起源を探ってみた。



(53回目※・三田キャンパス)

その後、三田祭という名称の塾生主 導の学園祭が準備されたが予算の問 教職員と塾生が復興祭を開催した。 を受けた三田の校舎の復興を祝って 開かれていた 1 9 4 9 (昭和24) 年5月、

学術研究団体連盟と文化団 28) 年には、 されている。 独自に運営する別々の三田 1 9 5 1 全塾自治委員会を中心に全学的 (昭和 26) 義塾創立95年を記念し そして1953 年と翌年には 体連盟 祭が開催

部

と 2 0

0

今年の学園祭 (すでに終了したものもあります)

矢上祭 10月8日(土)~9日(日) 芝共薬祭 10月8日(土)午後~9日(日) 秋祭(SFC) 10月15日(+)~16日(日) 四谷祭 11月5日(土)~6日(日) 三田祭 11月20日(日)~23日(水·祝)



前にも、三田キャンパスで学園祭は (昭和34)年である。 三田祭の第1回の開催は1959 かし、 それ以

(34回目※・信濃町キャンパス)

において開かれ 濃町キャンパス 三田祭から分離独立するかたちで信 第1回は1978 現在は医学

(昭和 53)

題で中止となった。

設した看護医療 (平成13)年に開

ごとに増え、 祭となった。 これが現在につながる第1回の三 そして翌年に名称を三田祭に戻し、 日吉・四谷・小金井で同時開催された。 全塾的な祭りとして「百年祭」 万人以上もの人々を集める を変えて開催、 は慶應義塾の特色をアピー を数えた。 開催され、 は ルしたいと「義塾祭」と名 な三田祭が開 (昭和33) 年には創立10 1 9 5 7 その来場者は年を追う 近年は開催期間 一貫教育校も含め 一三田祭」 来場者は3万人 (昭和 32) 翌1958 の名称で 翌年に 中に 年に



[12回目※・矢上キャンパス]

催と歴史は浅い

が、

理工学部のキ

第1回は2000

(平成12)

年開

ンパスらしく、

研究室展示や科学教

これから学園祭に参加する皆さんへ!

普段通学してないキャンパスにも気軽に行けるい 。最新の情報はこちらでチェックしよう。

(SFC): http://akimatsuri.sfc.keio.ac.jp/ http://www.votsuvasai.com/

三田祭: http://www.mitasai.com/

7 学部の塾生主催の学園祭らしく、 信濃町キャンパスが1995 取り上げる個性的な学園祭。 たことに由来する 年まで四谷 医療関連のさまざまなテーマを (地区) と呼ばれて 名称は (平成 医

(20回目※・湘南藤沢キャンパス)

C 1 9 9 2 開設2年後の 第1回 回 は S F (平成

方の参加も多く、

めとした日吉周 家族連れをは の地域住民の



らではのイベン

が行われる。

室など、

感できる 根づいたキャンパスであることを実 日吉・矢上の両 キ ヤン

パ

スが地域に

る

ように、

月上旬の七夕祭は、

地域の人々との

交流を図るミニ学園祭でもある

園祭として発足した。

なお、

毎年7

するような、

先進的かつ個性的な学

C

の学園祭らしく、

近未来を先取

にはない

ユニークな学部構成のSF

それまでの日

.

なってからのこと。

第 1

回共薬祭

報学部という、 策学部と環境情

が

Ĩ5

これは合併 回は2008

Ü

義塾の薬学部

第 1

(平成

20

年

年。

総合政

4回目※・芝共立キャンパス)

祭のテーマ 専門学校時代の1947 伝統を残しながらも、 までさかのぼる。 は新制大学になる前の共立女子薬学 他キャンパスの学園祭実行 |Change」に象徴される かつての共薬祭の 第1回芝共薬 (昭和22)年

学園祭のス 部として新し 委員との交流な ができつつ 義塾の薬学 タ ※ 2011 年度の各祭が何回目かを表しま

VOL.26

慶應義塾が所蔵する貴重なアートの数々……

「日本ラグビー蹴球発祥記念碑」



日本ラグビーの起源は、英語講師のE.B.クラークが後に日本ラグビーフットボール協 会初代名誉会長となった田中銀之助の協力を得て、1899 (明治32) 年に競技を塾生に 教えたことにある。ルーツ校を象徴する石碑は、1943 (昭和18)年に日吉のラ

場が開場したのに合わせ、その一角に建立されたもの。 年から蹴球部監督は、銀之助の曾孫にあたる田中真 -氏が務めている。 11月23日の早慶戦は、大学生の試合で唯一大正期から日程が変わら 今年も秩父宮での熱戦が期待される。 ない伝統の定期戦。